

Ici et ailleurs

• Monnaie virtuelle  
600 puissants ordinateurs volés

Les autorités islandaises ont indiqué mercredi enquêter sur le vol de 600 ordinateurs utilisés pour "miner" le bitcoin, principale monnaie virtuelle, dont l'île est un des tout premiers émetteurs. Les faits se sont déroulés en décembre et janvier, dans des centres de données du sud-ouest de l'île et de la côte ouest. Une dizaine de personnes ont été arrêtées dans le cadre de l'enquête. Deux Islandais âgés d'une vingtaine et d'une trentaine d'années ont été placés en détention provisoire, soupçonnés d'être liés au crime organisé.

• Diabète

Cinq formes, et non deux !

Des scientifiques ont proposé une nouvelle classification du diabète en estimant qu'il en existait cinq formes différentes et non pas deux comme admis actuellement. Ce qui peut, selon eux, permettre d'affiner les traitements. Actuellement, ce trouble d'assimilation des sucres par l'organisme est classé selon deux catégories.

• Sciences  
Comment mieux effacer les tatouages?

Des chercheurs français ont découvert comment l'encre du tatouage se transmettait des cellules mourantes aux vivantes, ouvrant la voie à de meilleures techniques d'effacement, a annoncé hier l'Inserm.

• Voitures volantes  
Décollage à Genève

Rêve souvent illustré au cinéma, de Mary Poppins à James Bond, la première voiture volante privée devrait bien décoller l'année prochaine. Au salon de l'automobile de Genève, une entreprise néerlandaise présente son modèle commercial. Les véhicules capables de rouler au milieu du trafic routier et de s'en extraire par la voie des airs n'ont cessé d'inspirer les ingénieurs. Le modèle "Liberty" du néerlandais Pal-V, premier hybride "roulant-volant", doit être livré aux acheteurs dès l'année prochaine. Preuve que l'idée est sérieuse: une alliance entre Airbus, Audi et Italdesign planche aussi sur la technologie et présente à Genève son concept "PopUp Next" de véhicule volant autonome.

Rassemblés par F.B.E.M

Sécurité sociale/Caisse de pension et de prestations sociales  
Les agents du ministère de la Culture à l'école de la CPPF



Photo : AJT

La délégation de la CPPF lors de la session de formation.



Photo : AJT

Les agents du ministère de la Culture attentifs aux explications sur les missions de la CPPF.

AJT  
Libreville/Gabon

**A l'initiative du syndicat-maison, le Synaca, les responsables de la Caisse de pension et de prestations sociales ont édifié les personnels sur les missions de cette Caisse.**

LE ministère de la Culture, des Arts et Traditions, en partenariat avec le Syndicat national de la culture (Synaca), a organisé hier, à Libreville, un atelier de formation et d'information sur les missions et réformes de la Caisse de pension et de prestations sociales (CPPF). Un apprentissage d'une journée qui avait, entre autres objets, celui d'édifier les fonctionnaires dudit département ministériel sur les missions et réformes de la CPPF, ainsi que les différentes démarches à entreprendre pour bénéficier de ses prestations.

« La CPPF n'est pas connue de ses cibles. Aussi, faut-il louer l'initiative du Synaca qui nous convie ici aujourd'hui pour une journée d'information sur nos missions », a lancé d'entrée Huguette Mboumba Moussodou, directeur de la communication et des relations publiques de la structure.

Au menu donc des échanges entre les responsables de la Caisse de pensions et les agents du ministère de la Culture, la nature des prestations garanties par la CFPP (prestations de maternité, allocations prénatales et primes à la naissance, allocations de rentrée scolaire, de salaire unique, ou encore pensions retraite) ainsi que les conditions à remplir et procédures à enclencher pour en être bénéficiaires. Autant d'informations utiles pour ces agents de l'Etat, qui ont conforté Christian Mermance N'Nang Nsome, président du Synaca dans sa démarche. « L'objectif de notre syndicat n'est pas seulement de revendiquer, c'est aussi de former et d'informer nos syndiqués, notamment pour ce qui est des préparatifs liés à la retraite. C'est dans cette op-

tique que le Synaca a sollicité et obtenu de la Caisse des pensions l'organisation de cette journée d'information », s'est-t-il félicité. Poursuivant : « Beaucoup

d'agents ignorent l'existence de la CPPF. Ceux qui la connaissent ignorent ses missions, ses prestations et les réformes engagées par elle. Aussi, nous-sommes nous dit

qu'il fallait que la CPPF vienne elle-même entretenir les agents sur toutes ces questions.» Notons qu'après ce premier épisode, la CPPF entend se déployer dans

d'autres administrations, et même à l'intérieur du pays, pour d'autres campagnes d'information de proximité, aux fins de mieux se faire connaître de ses cibles.



Mariée à 11h à Libreville, elle se retrouve à 19h à Bamako pour sa nuit de noces. Tourisme, amour, affaires... Chaque jour a son histoire sur Air Côte d'Ivoire. Avec plus de 300 vols par semaine, ralliez en toute simplicité 25 villes d'Afrique de l'ouest et du centre.

